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急急急！
8 月 31 日 23 时，陕西省西安经

济技术开发区内，陕西黄马甲物流
配送股份有限公司的生鲜中央工厂
里灯火通明，200多名工人正在紧张
工作。

门口，工厂生产部经理吕红泉一
边打电话，一边踱着步——明天是西
安中小学、幼儿园开学的日子，这会
儿鲜肉冷藏车还没到，再晚孩子们明
天就不能按时吃到肉了，能不急吗？

“嘟！”随着一声车笛响，一串冷
藏车到了。“来了！”吕红泉三步化作
两步，迎上前去。

车刚停稳，首辆车上跳下来一
个人，安慰吕红泉：“别急，我们正
在补货，车间工人都在加班，冷藏
车后面还有呢。”说话的人叫武强，
石羊集团的送货人员，这次送来的
是净鲜肉。

“后腿肉丝”“里脊肉片”“臊子
肉块”……一个个橙红色保温箱从车
上卸下来，箱上标着肉的种类。武强
说：“这些都是按订单称重加工好的
肉，单品种就有66种。”

供应交接时间精确到分、产品重
量精确到克。吕红泉所在的黄马甲
公司、武强所在的石羊集团，一个
代表物流端，一个代表生产端，如
今对接堪称完美。说起缘由，两人直
夸：“多亏了西安经开区组建起企业
供应链。”

啥是企业供应链？“新冠肺炎疫

情发生以来，由于传统供应链和线下
渠道被打破，很多企业经营出现困
难。咋办？”西安经开区管委会副主
任蔺建文说出当时的思考，“出路在
于打造新链条，增强企业间产业融合
和产品采购，推动各市场要素重新循
环起来。”

说干就干。5月下旬，西安经开
区联合康师傅、可口可乐、黄马甲公
司、石羊集团等 60 多家快消品企业
参与打造合作供应链，并建设线上产
品专区。“通过融合线上线下企业优

势，我们打通了产品进入居民社区和
县域市场的新渠道，构建出食品、快
消品生产链和供应链新模式，培育制
造业和服务业深度融合的新业态和新
增长点。”蔺建文说。

供应链管用吗？大家起初心里有
些打鼓。

吕红泉所在的黄马甲公司，为当
地 2500 多家企业、学校提供物流配
送服务，每天有 400 多条配送线路。
今年 9月 1日是开学日，西安市 1200
多家幼儿园、学校的餐厅食材能否正

常供应，取决于400多家供应链企业
和生鲜工厂之间数据处理、物流衔接
是否精准以及分拣、配送是否高效。

“我们连续 3 次从石羊集团补
货，双方紧密配合，确保了开学第一
天各学校食堂冷鲜肉品供应。”吕红
泉说。

武强所在的石羊集团，是一家猪
肉、鸡肉、食用油等农产品生产加工
企业，供应链不稳曾让企业头疼。从
农场到餐桌，通过参与共建完整供应
链，石羊集团尝到了甜头。今年6至
8月，企业产品销售1000多万元，销
售额明显提升。

抱团取暖！越来越多的企业加入
到供应链中。

“你看，这组产品是适合企业单
位团购的，这组更适合家庭购买。”
陕西穆堂香公司总经理穆龙昌指着货
架上的调味品说，这些都是公司加入
后，供应链和销售平台安排专人设计
的产品组合。该公司加入供应链3个
月间，产品销售增长超过500%。

目前，西安经开区企业供应链累
计销售额超过1亿元，各供应企业产
品销售均实现了大幅增长，有效缓解
了销售压力。

“产业链通了，产业循环、市场
循环、经济社会循环就有保障。”蔺
建文表示，经开区将继续围绕产业
链部署服务链，形成更多载体、构
建 更 优 生 态 ， 吸 引 更 多 优 秀 企业

“上链”。
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从农场到餐桌，供应链通了！
本报记者 龚仕建

陕西黄马甲物流配送股份有限公司生鲜中央工厂的工作人员认真核
对供应链产品。 马 壮摄
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本报北京9月 14日电 （记者谷业凯）
国家知识产权局知识产权发展研究中心 14
日发布的 《2019 年中国知识产权发展状况
评价报告》 显示，2010年至 2019年，全国
知 识 产 权 综 合 发 展 指 数 由 100 提 升 至
279.2，综合发展成效显著，知识产权创
造、保护、运用等“全链条”发展水平大
幅提升。

报告显示，中国知识产权保护成效获
得了社会公众普遍认可。2010 年至 2019
年，中国知识产权创造快速发展，创造质
量和效率稳步提升，知识产权运用效益日
益凸显，有力促进了经济社会发展。2018
年，中国专利密集型产业增加值达到 10.7
万亿元，占 GDP 的比重达 11.6%，版权产
业的行业增加值占GDP比重达7.37%。

与此同时，中国知识产权环境建设取
得明显进步。2019 年，专利代理 （含分支
机构） 和商标代理机构数量增至 5.1 万个，
执业专利代理师数量增至2万余人。知识产
权质押融资也已成为实现知识产权价值、
服务中小微企业的知识产权金融服务重要
模式。

从地区发展状况来看，2019 年知识产
权综合发展指数排在前 6位的地区依次为：
广东、上海、江苏、北京、浙江和山东。
从国际比较来看，2014 年至 2018 年，中国
在40个评价样本国家中，知识产权发展总
体状况排名从第 20位跃升至第8位。

据悉，国家知识产权局知识产权发展
研究中心自 2012 年起，开展中国知识产权
发展状况评价的研究工作，并按年度公开
发布评价结果，旨在反映国家和地区知识
产权发展的时空差异，为国家知识产权战
略实施及知识产权强国建设提供决策参考。

早上 7 点，刘博强准时来到北京首钢园区
国家冬季运动训练中心，开始一天的场地冰面
维护工作。今年42岁的刘博强，曾是首钢一名
轧钢工人，如今已转型成一名制冰师，为国家
队集训提供保障服务。

拉开冰壶馆的外门，站在门口就能感受
到阵阵凉气。进入馆内，温度骤降，与外面
高温形成鲜明对比，刘博强的工作地点就在
这里。

冰壶运动观赏性强，冰壶赛道制冰难度
大。“和普通的冰场不一样，冰壶赛道的表面不
是光滑的，而是有一层小的凸起，叫冰点，目
的是为了改变冰壶赛道的滑度，方便控制和刷
冰。”刘博强介绍说。

为了掌握这项技术，刘博强在外籍教练
的指导下不断摸索，终于赢得了独立上冰的
机会。“等真正上冰了才知道，一次成功不
算 什 么 ， 每 次 都 能 做 好 才 是 真 功 夫 。” 为
此，刘博强每天坚持训练，不断提升制冰的
技能水平。

“办好北京冬奥会，是我们国家的一件大
事。能为保障冬奥贡献力量是我的梦想。”刘博

强期待着，2022年将以制冰师的身份，服务北
京冬奥会。

首钢园区西北侧，最先改造建成的西十冬
奥广场总能让前来参观的观众眼前一亮。

“这里是曾经存放炼铁原料的西十筒仓，现
如今成为北京冬奥组委办公区……”简单的妆
容带着自信，金牌讲解员姜金玉娓娓讲述着筒
仓的变迁。

姜金玉技校毕业后到首钢工作，做过天车
工，即桥式起重机操作员。“离地面 20 米左右
高空作业，不方便上厕所，就得少喝水。”姜金
玉回忆道。

2010年底，首钢北京厂区全面停产。“有一
段时间，我很迷茫，这首钢停产了，我该干吗
呀？我能干吗呀？我那时候天天想这个问题。”
姜金玉说，让她没有想到的是，随着北京冬奥
组委2016年入驻首钢园区，她与冬奥结缘。

姜金玉清楚地记得，就是在 2016 年 3 月 8
日这一天，她调入首钢园区综合服务公司，在
北京冬奥组委办公区成了一名讲解员。

“之前工作是对着机器，一天也说不上几句
话，当讲解员得随时和观众交流，开始很不适

应。”姜金玉坦言，后面练得多、学得多了，紧
张情绪才慢慢缓解。

来访的外宾很多，姜金玉发现翻译有时不
能准确译出筒仓、料仓这些名词，于是萌生了
学英语的念头。有一次，她接待了国际残奥委
会主席安德鲁·帕森斯。当得知姜金玉曾是首钢
一线工人时，帕森斯很惊讶，连声称赞。姜金
玉说，她还要继续学好英语，“把奥运精神和冰
雪文化讲给更多人听，讲给世界听”。

如今，以冬奥筹办为契机，首钢老工业区
向着“文化复兴、产业复兴、生态复兴、活力
复兴”的目标加快转变。秀池、群明湖波光潋
滟，远处的高炉和晾水塔巍然耸立，新首钢大
桥雄伟壮观，西侧的永定河蜿蜒伸向远方，整
个园区美不胜收。

“看着熟悉的工厂慢慢变得像个大花园儿，
我心里特别高兴！”一位亲历首钢转型的职工
说，“环境好了，我们的生活就会更好！”

严田小学位于江西省万载县高村镇严田村。2017年，这所位于大山
深处的学校迎来第一位专职音乐教师杨昊。

杨昊决定把易入门、好吹奏的口风琴作为孩子们的学习乐器。经过
一年多的学习，孩子们逐步掌握口风琴吹奏的技巧。杨昊组建了学校的

第一支口风琴乐队。去年，乐队首次走出大山，登上了万载县大礼堂的
舞台。如今，越来越多的孩子申请加入了口风琴乐队。

图为杨昊带着严田小学的学生们在稻田中边走边吹口风琴，其乐融
融。每周他都要带学生去户外一次，练习琴艺。 新华社记者 彭昭之摄

大山小调大山小调

新华社北京9月14日电（记者
郑明达） 联合国大会日前以 169：2
压倒性多数通过新冠肺炎疫情决
议，但美国等个别国家投了反对
票，对此，外交部发言人汪文斌 14
日说，决议以压倒性多数获得通
过，再次反映出联合国绝大多数成
员的立场和国际社会的广泛共识，
美国站到了国际社会的对立面。

汪文斌是在当日例行记者会上
回答有关提问时作上述表示的。

汪文斌介绍，9 月 11 日，第 74
届联大全会表决通过了新冠肺炎疫
情综合性决议。决议草案全文以
169 票高票通过。决议称，开展国
际合作，践行多边主义、团结互
助，是全世界有效应对新冠肺炎疫
情等全球危机的唯一途径，敦促会
员国促进包容和团结，反对种族主
义、仇外、仇恨言论、暴力和歧
视，不颁布和实施任何不符合国际

法和 《联合国宪章》 的单方面经
济、金融和贸易措施，呼吁会员国
致力于让所有国家及时获得优质、
安全、有效和负担得起的诊断工
具、治疗方法、药物和疫苗。

汪文斌说，这一决议以压倒性多
数获得通过，再次反映出联合国绝大
多数成员的立场和国际社会的广泛
共识，那就是面对病毒这一人类共同
的敌人，唯有团结合作，才能战而胜
之。这一表决结果说明，“得道多助，
失道寡助”。“美国动辄退群毁约，借
疫情对别国‘甩锅’推责，蓄意破坏国
际社会团结抗疫努力，这完全不得人
心，美国站到了国际社会的对立面。”

“我们希望美方正视国际社会的
正义之声，纠正造谣抹黑、转嫁责
任、自私自利的错误做法，停止违
反国际法和国际关系基本准则的单
边制裁，做国际社会团结抗疫的支
持者，而不是绊脚石。”他说。

本报郑州 9月 14 日电 （记者
张璁） 2020年国家网络安全宣传周
14日拉开帷幕，将在全国范围内持
续开展至 20 日，以线上宣传为重
点，线上线下相结合，通过云展
览、虚拟课堂、在线答题、网络直
播间等多种方式，发动企业、社会
组织、群众广泛参与。

9月14日下午，在河南省郑州市
举行的网络安全高峰论坛上，中央宣
传部副部长、中央网信办主任庄荣文
表示，面对日益严峻复杂的网络安全

形势，必须树立正确的网络安全观，
着力推进网络安全保障体系和能力
建设，严格落实网络安全工作责任
制，切实筑牢国家网络安全屏障，不
断开创网络安全工作新局面。

据悉，国家网络安全宣传周从
2014年开始每年举办一届，今年的
主题是“网络安全为人民，网络安
全靠人民”，主要活动包括高峰论
坛、数字化展会、“强网杯”网络安
全挑战赛等，期间还将举办电信
日、法治日等系列主题日活动。

外交部发言人表示

美蓄意破坏国际社会团结抗疫努力不得人心

2020年国家网络安全宣传周开幕

北京首钢园区

参与冬奥筹办参与冬奥筹办 着力转型发展着力转型发展
本报记者 贺 勇

河北唐山遵化市东旧寨镇近年依托地处山
区的资源优势，大力发展以核桃为主的干果种
植，现已种植各品种山地核桃约 1.6 万亩，带
动全镇3000多户农民增收。图为9月13日，当
地核桃专业合作社的社员在场院剥青皮核桃。

刘满仓摄 （新华社发）

山核桃
助增收


